
右側結腸癌のリンパ節郭清に関する多施設観察研究（MERIT-RC study） 

第 5 回委員会 議事録 

日時：2021 年７月 1 日（木）9:３０-10：00 
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進行 

9：30-9：45 委員長(山口茂樹先生)挨拶とプレゼン資料をもとに下記の内容を説明 

●研究進捗状況 

●現在までの N3 症例のデータ集計結果について 

●現在までの再発症例のデータ集計結果について 

●ここまでのまとめについて 

●今後の予定について 

質疑応答 

① 福長先生 （癌研有明病院） 

SMA の周囲へのリンパ節転移は少ないとしていいと思います。リンパ節再発症例の組

織型は低分化型腺癌とか粘液癌が多いのでしょうか？ 

→回答：低分化癌とか粘液癌が多いわけではありません。（粘液癌５例，低分化型腺癌

７例 ６７例中） 

②  山本聖一郎先生（東海大学） 

傍大動脈リンパ節などに再発した症例での後治療に関しては集計されていますか？ 

→回答：集計してないです。 

③  石部敦士先生（横浜市立大） 

２１６の転移部位についての記載はされていますか？  

→回答：集計してないです。しかしながら、画像を見直せばわかりますので、調べてみ



ます。存在部位の傾向を知ることは興味深いと思います。 

 

●委員長(山口茂樹先生)挨拶 

画像の中央判定を癌研有明病院でも行っていただく予定。行いデータ化する予定。次回に

て終了したいと思っています。 


